

# おうとう

第8号  
文責 日高洋子



## 映画観賞をしました！

### 「ケアニン」を福江中学校で

先日、福祉や介護について正しく理解するとともに、介護の仕事の価値や魅力、やりがいを見出し、子ども達の将来の進路選択のために介護人材育成確保対策地域連絡協議会が企画した、映画上映会が高齢社会は深刻です。今後、家

族の介護をする、仕事として介護に関わるという人が多くなるのではないかと思います。そこで映画を通して認知症や介護のことを詳しく知る事ができればと全校生徒で参加をしました。3年生は事前に介護について体験学習が行われていたため、映画の内



蒸し暑かった体育館ですが、様々な方の配慮があった上映会でした

容はよく理解できたのではないかと思います。上映会は福江中学校の体育館で行われ、300名と一緒に観賞させてもらいました。蒸し暑い体育館に大型扇風機や冷感パットを準備してくださった上映会主催の皆さん、福江中学校の先生方に感謝する気持ちにも気づけた、良い体験でした。

## 本山小授業参観

心を見つめる教育週間にて…



本小つ子の心を見つめる教育週間」をのぞきに行ってきました。5年生、6年生を見てきましたが、元気の良さに圧倒されました。6年生の国語の授業では目を輝かせて俳句に取り組んでいました。一七音を指で数え、はつとする一句を詠んでいる姿を見て、感性豊かな作品ができあがるのが楽しみになりました。5年生の英語では、ハリソン先生と英語を楽しみむ姿がありました。そんな姿に、将来がとて有望だと感じました。中学校の教育週間にも小学校の先生方に来校していただきました。小中連携が少してきたかと思っ

ています。今後中学校職員でちよこちよこ小学校をのぞきに行くつもりです。

## 今は傘をささない？

### あいさつ運動の様子から…

「翁頭つ子の心を見つめる教育週間」の取組として生活部の生徒や保護者の皆様で朝のあいさつ運動を実施しました。あいさつの雨模様で、大人は当然のように傘を差しましたが登校してくる生徒の半分以上が傘を差していません。生徒に話を聞くと「これぐらいの雨では傘は差しません」とのこと、驚きました。結構な降雨だったと思いましたが、子ども達は全く動じていませんでした。しかし、雨の日に傘を差す習慣があるのは日本独特の文化だとか。ヨーロッパやアジアの中でも、雨傘はあまり差さないらしいです。私など、老婆心ながら、雨に濡れて風邪とかひかなければいいなあ、と思っ

## 部活動改編について

部活動の地域移行が着々と進み、令和8年度には休日の完全移行が予定されています。完全移行が進めば、中学校での部活動は平日の4日間だけとなります。このことについては市教委や関係団体等が話し合いを重ねており、五島市内でも地域クラブがいくつかが発足しています。本校では、地域移行に加えて、生徒数の減少から、部活動の改編を考えています。部員数が少ない部活動は存続を検討したり、子ども達のニーズにも応えながら、拠点校方式への移行を考えたりしていく必要もあります。今後は小学校へも、アンケートをお願いする予定です。

## 校長室から

梅雨明けはまだかな、と毎日校門に立ちながら梅雨明け宣言を待ち遠しく思っています。連日の雨で駐車場に数多く立ち並ぶ記念碑がコケで真っ黒です。また、コンクリートにもコケが生えて滑りやすくなっています。なんとかコケをとりたい、と日々、思っています。雨がやむ気配がありません。先日、ホームセンターで、コケ取りの除草剤を見つけて、そのネーミングに感心してしまいました。つい、手に取ってしまいう商品名に、こうやって作った方の思惑にまんまとはまってしまうのだな、とそちらにも感心して…。その商品の効果はどうなのかは、残念ながら検証はできていません。